



HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE

Municipalidad del Partido de General Pueyrredon

ACTO DE CONMEMORACIÓN DEL HOLOCAUSTO

**REALIZADO EN EL
HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE
DEL PARTIDO DE GRAL. PUEYRREDON
27/01/26**

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE
27-01-26

-1-
APERTURA

-En la ciudad de Mar del Plata, Partido de General Pueyrredon, a los veintisiete días del mes de enero de dos mil veintiséis, reunidos en el recinto de sesiones del Honorable Concejo Deliberante y siendo las 10:20, dice el

Sr. Locutor: Buenos días para todos, bienvenidos, muchas gracias a por acompañarnos en este recinto de sesiones del Honorable Concejo Deliberante de la Municipalidad de General Pueyrredon, para dar inicio a este acto conmemorativo, donde cada 27 de enero, se rinde homenaje a la memoria de las víctimas del Holocausto y se ratifica el compromiso de luchar contra el antisemitismo, el racismo y toda otra forma de intolerancia que pueda conducir a actos violentos contra determinados grupos humanos. 27 de enero día Internacional de Conmemoración anual en memoria de las víctimas del Holocausto, instituido por la ONU por ser ésta la fecha en que el ejército soviético liberó en 1945 a los prisioneros del campo de concentración y exterminio de Auschwitz Birkenau, reconociendo así el impacto duradero de la Shoá en nuestro mundo. Esa fecha fue oficialmente proclamada en noviembre de 2005, Día Internacional en Memoria de las Víctimas del Holocausto. El Holocausto ocurrió en un mundo semejante al nuestro. Las ideas y los procesos que condujeron a él, la omisión de este y las reacciones que produjo, evidentemente, ataúnen a toda la humanidad. El Holocausto es una advertencia sobre la capacidad del hombre de cometer asesinatos a gran escala en nombre de una ideología. Agradecemos la presencia del señor Presidente de este Honorable Concejo Deliberante del Partido de General Pueyrredon, Emiliano Recalt; el señor Intendente Municipal del Partido de General Pueyrredon, Agustín Neme; la señora Subsecretaria de Derechos Humanos, Daniela Zulcovsky; la señora Presidente de SUIM y DAIA, filial Mar del Plata, Claudia Malamud. Destacamos y agradecemos la presencia de los concejales Florencia Ranellucci, Rolando Demaio, Liliana Piccolo, Vanesa Benavidez, Noelia Álvarez Ríos, Diego García y Marcelo Cardoso. Destacamos y agradecemos la presencia de legisladores provinciales y nacionales con asiento en la ciudad de Mar del Plata; el Diputado Nacional Alejandro Carrancio y la Senadora Provincial Cecilia Martínez. Representantes del Departamento Ejecutivo Municipal, el señor Secretario de Educación, Fernando Rizzi; el Subsecretario de Educación, Daniel Núñez, el Secretario de Participación Ciudadana y Descentralización, Gustavo Serebrinsky. Hacemos oportuno este momento para agradecer la presencia de la señora rectora de la Universidad Nacional de Mar del Plata, Mónica Biasone; el rector de Universidad FASTA, Juan Carlos Mena y representantes del cuerpo consular, Dominique Andre Jean Zigliara, cónsul honorario de Francia en nuestra ciudad, bienvenido y muchas gracias. Además de destacar y agradecer la presencia de invitados especiales, señoras y señores, a todos buenos días y muchas gracias. En primer término, queremos invitarlos a que se pongan de pie para poder entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino y el Himno de Israel.

-Los presentes de ponen de pie.

Sr. Locutor: Hacemos oportuno este momento para contarles que en este recinto de sesiones contamos con muestra permanente con el mural de Presentes Ahora y Siempre que son compatriotas argentinos que fueron víctimas del terrorismo de Estado en el marco de la última dictadura cívico-militar en nuestra ciudad de Mar del Plata, siendo o no oriundos de nuestra ciudad y héroes de Malvinas, marplatenses que dieron su vida por la patria en la guerra de 1982. Queremos hacer oportuno este momento para compartir con ustedes un video institucional que ha sido realizado por el personal de Teatro Auditórium Centro Provincial de las Artes, llamado "La identidad no se impone" y reza sobre la lucha de madres y abuelas de Plaza de Mayo en la búsqueda de sus nietos.

-Acto seguido se proyecta el mencionado video.

-2-
**PALABRAS DEL SEÑOR PRESIDENTE DEL
HONORABLE CUERPO, EMILIANO RECALT**

Sr. Locutor: Para darles a todos ustedes formalmente la bienvenida, vamos a invitar a que haga uso de la palabra el señor Presidente de este Cuerpo, concejal Emiliano Recalt.

Sr. Presidente: Gracias. Buen día a todos los presentes. Gracias, Claudia por acompañarnos una vez más a todas las instituciones, legisladores que se han acercado. Tenemos presentes a las instituciones más importantes referidas a esta construcción que hacemos desde el Concejo Deliberante y que es la primera vez que me toca presidirlo justamente en este marco de este 27 de enero. Este Concejo Deliberante, año tras año reafirma el compromiso por la búsqueda de la verdad y esa justicia que seguimos persiguiendo. La memoria no es un acto simbólico, es una advertencia y la historia

demuestra qué ocurre cuando el poder se concentra, cuando el Estado se vuelve total y cuando se anula la libertad del individuo. Cada 27 de enero conmemoramos el Día Internacional en Memoria de las Víctimas del Holocausto. No se trata de recordar solo una tragedia del pasado, sino de comprender sus causas profundas, el odio organizado, la deshumanización del otro y un régimen totalitario que utilizó el Estado como herramienta de exterminio. Esta fecha recuerda la liberación en 1945 por las tropas soviéticas del campo de concentración y exterminio nazi alemán de Auschwitz-Birkenau, donde fueron asesinadas más de un millón de personas, en su mayoría judíos, por el nazismo. El Holocausto no fue un hecho aislado ni accidental, fue el resultado de una ideología que negó la dignidad humana y la libertad individual. El Holocausto nos deja una enseñanza ineludible, cuando se justifica la violencia en nombre de una idea, cuando se persigue al que piensa distinto, cuando se naturaliza el odio, el final siempre es el mismo. Por eso, la defensa de la vida, de la libertad y del respeto irrestricto por el otro, no puede ser solo una consigna. Es una responsabilidad permanente, especialmente de quienes ejercemos las funciones públicas, recordar a las víctimas es un deber moral, no olvidar a los responsables también. Porque solo una sociedad que defiende la libertad y rechaza todo totalitarismo puede aspirar a no repetir los errores más oscuros de su historia. Muchas gracias. Por último, quiero agradecerle la presencia de Subsecretaria de Derechos Humanos y que me acompañe también el Intendente Agustín Neme, es un orgullo en esta primera vez que me toca presidir este acto. Muchísimas gracias a ustedes.

-Aplausos.

-3 -

DESARROLLO DEL ACTO

Sr. Locutor: Muchas gracias, señor Presidente. Vamos a invitar a continuación, para que diga unas palabras a quien es la Subsecretaria de Derechos Humanos de la Municipalidad, Daniela Zulcovsky.

Sra. Zulcovsky: Buenos días a todas las personas presentes. Como hace seis años, cada 27 de enero, estoy presente en nombre de la Subsecretaria de Derechos Humanos de la Municipalidad, que me toca trabajar todos los días acompañando a las instituciones, a la sociedad en este día de memoria, donde recordamos la Shoá, y a los seis millones de judíos exterminados y la Shoá es Holocausto. Ayer pensando un poco qué compartir con ustedes, se me ocurrió ir a la Real Academia Española y quería leer lo que ella dice sobre el Holocausto, y me encontré que hay Holocausto con minúscula y Holocausto con mayúscula. Entonces, el Holocausto con minúscula significa una gran matanza de personas por motivos políticos, religiosos o étnicos, o un sacrificio religioso donde la víctima se quemaba por completo, pero también se usa en mayúscula para referirse al exterminio sistemático de judíos por los nazis. El Holocausto es con mayúscula. Me surgieron algunas preguntas, ¿qué no se dijo de la Shoá durante todo este tiempo? ¿Qué no se estudió de la Shoá? Pero fundamentalmente me pregunto, ¿qué se aprendió de la Shoá? ¿Qué aprendimos en todos estos años? Desde el 7 de octubre nos damos cuenta que el antisemitismo sigue existiendo, lo sabíamos, pero lo confirmamos. La preservación, el cuidado, ¿es un trabajo solo del pueblo judío o debería ser un trabajo de toda una sociedad, un trabajo de una sociedad a nivel mundial? No podemos permitir que tantos años después haya personas que lo nieguen, haya personas que lo justifiquen, haya quien lo reivindique y haya quien justifique y defienda lo que pasó el 7 de octubre. Me pregunto, y vuelvo al comienzo ¿De qué hablamos cuando hablamos de la Shoá? ¿Qué recordamos cuando hablamos de la Shoá? ¿Qué aprendimos de la Shoá? ¿Cómo podemos seguir trabajando día a día en la educación, con los chicos jóvenes, recordando, recordando, informando, aprendiendo de lo que significó la Shoá para no volver nunca más a repetirlo? Me parece que eso es clave, es el desafío de todos los años, la educación, es por eso trabajamos desde la Secretaría de Educación en cursos, en capacitaciones, acerca de lo que significa la Shoá y para que no haya más odio, para que no haya más persecución y para que los judíos no seamos más perseguidos. Como nos enseñó Golda Meir “Nunca encontrarás un mejor compañero de entrenamiento que la adversidad”. Los convoco a seguir luchando por una sociedad más justa, donde cada uno pueda pensar libremente lo que quiere. Muchísimas gracias.

Sr. Locutor: Muchas gracias. Vamos a invitar a continuación a la docente e investigadora, Alfonsina Guardia, para que se acerque y pueda compartir con nosotros unas palabras. Bienvenida.

Sra. Guardia: Buenos días. Muchas gracias por la invitación siempre a SUIM, en un nuevo año en donde comparto este espacio. En mi rol doble de educadora e investigadora en la Universidad Nacional de Mar del Plata y también como miembro honoraria del SUIM, de la que soy parte hace varios años. Básicamente me interesa poner eje en una cuestión referida a lo que hoy recordamos. Hoy recordamos un hecho puntual que es la liberación del campo de concentración de Auschwitz, pero los hechos son procesos que se construyen básicamente en forma colectiva. Lo que hoy recordamos es un proceso que empezó mucho antes de ese día que se liberó y sigue, lamentablemente, hasta el día de hoy. En primer lugar, decimos que ese proceso de construcción empezó con los discursos, empezó con las palabras, empezó con la identificación del otro como un enemigo, empezó con el decir o asociar la culpabilidad de determinados hechos a distintas personas e inmediatamente fueron a las acciones. Por ejemplo, las primeras acciones se dieron con las políticas de eugenesia que el nazismo inició, especialmente con discapacitados y con personas que tenían problemas de salud mental. O sea que cuando empezó el proceso, claramente hacia la guerra, había un periodo anterior en donde

esto ya había comenzado. Luego siguió por las normas, que es todavía peor, siguió por las leyes de Núremberg y entonces empezaron directamente a definir en términos normativos todo lo que no se podía hacer. Expulsión de profesionales judíos como médicos, dentistas, abogados, limitar el ingreso a las universidades, prohibición de matrimonios, quitarles el derecho al voto y finalmente, las persecuciones más sistemáticas, a propósito de la tercera instancia de la conferencia de Wannsee en 1942, donde se propone la solución final. Esa solución final, además tuvo hitos como fusilamientos, experimentos iniciales en camiones con gas y finalmente la construcción de campos de concentración y exterminio. Vuelve la palabra construcción, pero en este caso la construcción efectiva de un sitio para matar, para destruir, para terminar la vida de personas, y a esas personas de ese tiempo, y tal vez de muchos tiempos, las podemos dividir. Obviamente en primer lugar a las víctimas, los que fueron a los campos de concentración, los que vivieron y los que sobrevivieron, los perpetradores, básicamente los nazis, los observadores pasivos, los que vieron todo lo que pasaba y se callaron la boca, a veces porque no sabían qué hacer y otras porque fueron cómplices silenciosos. Finalmente, los que han sido muy bien reconocidos con los nombres de "Justos entre las Naciones", que son aquellas personas no judías que salvaron la vida de judíos y pusieron en riesgo la propia, voy a traer a una de esas personas en la memoria. Se llamaba Bronislovas Paukštys, era un sacerdote lituano que falsificó partidas de nacimiento, certificados de bautismo de cerca de doscientos niños judíos de Lituania para que se pudieran reubicar, cuestión en la que se involucró, y de esa manera salvarlos y también a veinticinco adultos. En 1977, cuando ya habían pasado algunos años, Bronislovas fue condecorado, primero por una orden de Lituania y también como "Justo entre las Naciones". El último de los momentos que me interesa plantear, es el negacionismo que comenzó luego de la liberación de Auschwitz, no, eso no pasó, no, eso no fue tan así. Y ahí siempre están en principio los testimonios de quienes fueron víctimas y las políticas públicas del recordar y también todo lo que se hace desde la pedagogía de la memoria para que justamente esto no se olvide. Voy a terminar leyendo las palabras de Viktor Frankl "El hombre en busca de sentido", un psicólogo que pasó su tiempo, lamentable, en Auschwitz y que cuando salió ya no le quedaba absolutamente nadie de su familia. "Se puede contestar a estas preguntas desde la óptica de la experiencia y también con arreglo a principios. La experiencia de la vida en el campo de concentración demuestra que el hombre mantiene su capacidad de elección. Abundan los ejemplos, a menudo heroicos, que prueban que se puede superar la apatía y la irritabilidad. El hombre puede conservar un reditorio de libertad espiritual, de independencia mental, incluso en terribles estados de tensión psíquica y física. Hoy recordamos la liberación de Auschwitz". Recordemos cada día todo este proceso y básicamente defendamos las libertades de las personas, la posibilidad de dar cuenta de sus ideas, de su religión, de lo que así definen y respetemos la memoria de los que ya no están recordándolos más allá de un 27 de enero. Todos y cada uno de estos días. Gracias.

-Aplausos.

Sr. Locutor: Muchas gracias, Alfonsina. Vamos a invitar a continuación a quienes forman parte de la juventud, de SUIM, a Kiara Ayzenberg y a Catalina Rosso para que podamos compartir con ellas este testimonio.

Srta. Rosso: Buenos días. Hoy es 27 de enero, otro año que nos reunimos para conmemorar el Día Internacional de las Víctimas del Holocausto. Actos similares a este se replican a lo largo y ancho del mundo occidental. ¿Qué recordamos hoy exactamente?, recordamos una fecha concreta, el 27 de enero de 1945, cuando fue liberado el campo de exterminio Auschwitz-Birkenau. Este no fue un mero hecho histórico, sino el final del horror. Recordamos hasta dónde pueden llegar las personas cuando se rompe un límite esencial, el reconocimiento de la dignidad humana. Porque cuando ese valor fundamental queda en el olvido, cuando se cree que no todas las personas merecen el mismo trato, entonces es posible realizar actos de persecución y explotación contra el otro, contra el distinto, contra aquel a quien no le reconozco su humanidad. La Shoá no comenzó con campos ni asesinatos masivos, comenzó mucho antes, cuando el otro dejó de ser visto como un individuo y pasó a ser simplemente una categoría, un número, una amenaza. La Shoá significó la negación del valor esencial de cada persona. Seis millones de judíos fueron asesinados, pero no fueron las únicas víctimas, también fueron perseguidos y exterminados: gitanos, armenios, personas con discapacidad, opositores políticos, homosexuales y otros grupos. A todos ellos se les negó la misma condición básica su derecho a existir y a ser reconocidos. Por eso, conmemorar este día no es solo un ejercicio de memoria histórica, sino una invitación a reflexionar sobre ¿qué hacemos hoy con ese legado y qué lugar ocupa respeto por el otro en nuestro presente? Porque el que no conoce su historia, está condenado a repetirla. Muchas gracias.

Srta. Ayzenberg: El otro día recordaba cuando con una vieja mía de la familia nos sentamos a ver una película donde unos niños, en uno de esos tenebrosos trenes, partían hacia los campos. Aún puedo sentir en el pecho esa angustia por ver cómo el pasado llamaba a la puerta una vez más, cómo el dolor de la guerra ahogaba sus ojos y cómo ese dolor era imposible de olvidar. Aún me pregunto ¿Cómo se avanza?, ¿cómo han avanzado los miles de judíos que sobrevivieron? Pues nos llenamos la boca con un mundo justo, donde por el contrario, solo veo una cruzada inminente. ¿Acaso vamos a ignorar la crecida galopante de antisemitismo, el negacionismo del Holocausto, los comentarios a favor de Hitler, los rumores sobre la Patagonia y los comentarios que despojan a los judíos argentinos de su propia tierra? ¿Qué estamos esperando? ¿Qué nos vuelvan a cazar por las calles? Eso ya está pasando alrededor del mundo, sucedió el 7 de octubre de 2023 en Israel, sucedió el 7 de noviembre de 2024 en Ámsterdam, sucedió hace poco más de un mes, el 14 de

diciembre de 2025 en Sídney, Australia. Hablamos mucho de memoria, pero sin empatía no tiene propósito. Nosotros no miramos para otro lado, pero necesitamos de su ayuda para detener esto, necesitamos regulaciones, necesitamos resguardo y necesitamos que nos escuchen genuinamente. El odio desenfrenado no puede disfrazarse en la bandera de libertad de expresión. No nos engañemos. Estamos cediendo ante una agenda de ignorancia. ¿Nos vamos a quedar de brazos cruzados y permitirlo? ¿Es esto lo que queremos para el futuro de nuestro país? Me corrijo, porque hace un rato utilicé mal mis palabras, dije Holocausto, pero ese no es más que el nombre ignorante impuesto por los alemanes y significa sacrificio, deben saberlo. Shoá es el nombre correcto, pues es catástrofe y es desolación y son los escombros que quedaron y que nadie ha levantado, porque nos aplastan nuevamente. Hoy no traigo palabras vacías, hoy llego con un grito de auxilio, con un pedido de ayuda. No importa su partido político, ni su edad, ni su religión, estamos en un país donde tengo derecho a ser quien soy y necesito de ustedes para serlo, para poder salir a la calle libremente con mi Estrella de David, para poder decir mi apellido, Ayzenberg sin miedo, y para no ser una foto más en un acto de conmemoración. Por la paz para todos los pueblos, por la paz para mi pueblo, el judío, que nunca nos vamos a rendir. Muchas gracias.

-Aplausos.

Sr. Locutor: Muchas gracias. Vamos a invitar a continuación al señor Intendente Municipal, Agustín Neme, para que pueda decir unas palabras. Buenos días y bienvenido.

Sr. Intendente: Muchas gracias. Buenos días. La verdad que traje algunas líneas, pero después de escuchar recién a las jóvenes que, lo que tengo escrito no llega ni a los talones sobre lo que ustedes han dicho. Decir lo que pasó es simplemente recordar la historia, ese momento trágico. Pero me quedo con algo que ustedes recién dijeron, la palabra "Auxilio". La verdad que a todos nosotros, a quienes somos bastante más grandes que ellos, tenemos que tomar ese compromiso y lo que acaban de decir estos jóvenes. Tomarlo de verdad, que no quede en un acto como hacemos cada año en este Concejo Deliberante. Yo invito a cada uno de ustedes a poder repetir y escuchar nuevamente o las palabras que recién acabamos de escuchar. Me tomo esas palabras que son fuertes, pero que nos interpelan a nosotros en el rol que tengamos, en mi caso, en el rol actual, pero siempre como Agustín, como un vecino más, todos nosotros los que estamos acá, a no olvidar, a seguir acompañando a quienes nos pidieron auxilio. Todos los que estamos acá, ideológicamente como pensemos, el partido político al cual representemos, somos todos personas y todos tenemos que acompañar, luchar y pelear por la libertad de cada uno de nosotros. No se olviden la palabra que acabamos de escuchar, la palabra de "Auxilio", no lo digo como algo trágico, sino como algo realmente que sale del corazón de una joven y de muchos jóvenes. Perdón a los adultos que estamos acá, pero creo que esas palabras nos están interpellando a nosotros, no solo con lo que estamos conmemorando hoy en día, sino con todo lo que está pasando en situaciones donde la libertad del otro se ve restringida. Los felicito y entendamos todos que es por ahí, porque tenemos que acompañarlos. Es maravillosa la manera en la cual se expresaron muchas de las cosas que podemos decir, que quizás quedan en un discurso o en una palabra, pero más allá de hablarles a ustedes como jóvenes que son quienes, la fuerza para adelante, quienes son los que van a llevar la voz de mucha gente que viene luchando hace tanto tiempo. Es nuestra responsabilidad, desde el lugar que nos toque, acompañarlos en todo lo que ustedes se propongan. Más allá de la ideología, de la cuestión política, yo estoy seguro que en esta comunidad de marplatenses y de batanenses tienen a una comunidad que los acompaña, que los va a escuchar y que vamos a estar siempre que lo necesiten para lo que sea y sobre todo para que ese pedido de auxilio sea escuchado, no solo por los marplatenses y batanenses, sino por todo nuestro país y toda nuestra comunidad. En lo personal, me pongo a disposición y sé que acá hay muchísima gente que también va a trabajar para el futuro de ustedes. La verdad que los felicito, los aliento y al resto, es por ahí, tenemos que acompañarlos a ellos. Gracias.

-Aplausos.

Sr. Locutor: Invitamos a Claudia Malamud, como Presidenta de SUIM y también como Presidenta de DAIA Mar del Plata.

Sra. Malamud: Muy buenos días, muchas gracias por acompañarnos hoy. Muchísimas gracias por siempre brindarnos esta posibilidad de compartir este momento, que hoy nos acompañe también el señor Intendente. Gracias Alfonsina, como siempre, increíble y estoy muy emocionada, chicos, realmente, porque me llegaron muy, muy al corazón. Gracias. Es un honor que formen parte de la juventud de SUIM. Hoy nos reunimos para honrar la memoria de más de seis millones de judíos y miles y miles de otras víctimas del régimen nazi. Recordar la Shoá no es solo un acto de respeto hacia quienes sufrieron, sino un imperativo moral para proteger nuestro presente. Este recuerdo debe centrarse en tres pilares: en el testimonio, escuchar las voces de los sobrevivientes es nuestra barrera contra el olvido y el negacionismo, la vigilancia, el odio no nace en las cámaras de gas, nace en el lenguaje, en el prejuicio y en la indiferencia ante la discriminación y sobre todo en la educación. Debemos enseñar a las nuevas generaciones que los derechos humanos son frágiles y requieren nuestra defensa constante. Este día de conmemoración nos debe impulsar a actuar con valentía ante cualquier injusticia. Nuestro compromiso debe ser firme. Nunca más. Si deseamos vivir y legar

la vida a nuestra descendencia, si creemos que debemos allanar el camino hacia el futuro, en primer lugar, no debemos olvidar. Conmemorar el Día Internacional en Memoria de las Víctimas de la Shoá no es solo una efeméride en el calendario, es un llamado a la responsabilidad política y civil. Por ello, reafirmamos que la libertad se construye en la convivencia diaria. La Shoá nos enseñó que el silencio de las instituciones es el prólogo de la tragedia. Por ello, en este marco, la labor legislativa debe ser el primer escudo contra el antisemitismo, el racismo y toda forma de intolerancia en nuestra ciudad y en nuestro país. Es así que es nuestra obligación legislar para la paz, promoviendo normativas que fomenten la inclusión, promover los espacios de memoria, fortaleciendo los sitios locales que educan sobre los derechos humanos y profundizar el compromiso ciudadano, recordando que la democracia se defiende con la palabra y el respeto al prójimo. Por eso este acto debe trascender las palabras y convertirse en un compromiso activo de cada bloque aquí representado. Honramos a las víctimas trabajando por una ciudad donde la diversidad sea nuestra mayor fortaleza. Desde la DAIA, como representación política de la comunidad judía en nuestro país, nuestro rol es vital para denunciar el antisemitismo y proteger los valores democráticos que nos unen. Su presencia nos recuerda que la lucha contra la discriminación no es tarea de un solo sector, sino un objetivo transversal de nuestras instituciones públicas para garantizar una sociedad plural y segura. Tomando las palabras de Elie Wiesel “Olvidar el Holocausto es matar a las víctimas por segunda vez”. Muchísimas gracias.

-Aplausos.

Sr. Locutor: Procederemos a continuación al encendido de velas, y la primera de ella, va a estar siendo encendida en memoria de los seis millones de judíos asesinados en la Shoá. Invitamos al señor Presidente de este Honorable Cuerpo, Emiliano Recalt y lo acompañe Claudia Malamud, como Presidente de SUIM y DAIA filial Mar del Plata, el señor Intendente Municipal Agustín Neme y la Subsecretaria de Derechos Humanos, Daniela Zulcovsky, para que se acerquen y procedamos a encender entonces la primera de la vela.

-A continuación se procede al encendido de la primera vela.

Sr. Locutor: A continuación procederemos a encender la segunda vela, convocando a los jóvenes representantes de la SUIM, de la Sociedad Unión Israelita Marplatense que encenderán esta segunda vela en memoria del millón y medio de niños que fueron asesinados en el mismo período.

-A continuación se procede al encendido de la segunda vela.

Sr. Locutor: A continuación procederemos a encender la tercera vela, vamos a invitar la señora Laura Albanese, en representación del Foro de las Colectividades a representantes del Ejecutivo Municipal, doctor Fernando Rizzi como Secretario de Educación; Gustavo Serebrinsky como Secretario del Ejecutivo Municipal; Daniel Núñez, como Subsecretario de Educación, hacemos lo propio convocando a Miguel Donato, Secretario de la Fundación Médica de Mar del Plata, además de Irma Piñero, perteneciente a familiares de detenidos y desaparecidos. Esta tercera de las velas es por los miles de asesinados por los nazis en los campos, por sus ideas políticas, religiosas o minorías culturales.

-A continuación se procede al encendido de la tercera vela.

Sr. Locutor: A continuación procederemos a encender la cuarta vela, invitando a quienes integran la Comisión Directiva de SUIM. A quienes integran este Honorable Concejo Deliberante, concejal Diego García, Rolando Demaio, Marcelo Cardoso, Julián Bussetti, Vanesa Benavidez, Noelia Álvarez Ríos, Florencia Ranellucci, Liliana Piccolo, al Secretario de este Honorable Cuerpo Franco Luchina. A los legisladores con asiento en la ciudad de Mar del Plata, a la senadora Cecilia Martínez y al diputado Alejandro Carrancio, para que se acerquen al encendido de esta vela. Esta cuarta vela se enciende en memoria de los Justos entre las Naciones que arriesgaron sus vidas para salvar a los judíos de la muerte.

-A continuación se procede al encendido de la cuarta vela.

Sr. Locutor: Procederemos al encendido de la quinta vela, vamos a invitar a la señora rectora de la Universidad Nacional de Mar del Plata, Mónica Biasone, al señor rector de Universidad FASTA, Ester Castro, decana de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, y representantes del Cuerpo Consular, Dominique Zigliara. Esta quinta vela es para recordar a aquellos que fallecieron en el ataque terrorista perpetrado el 7 de octubre.

-A continuación se procede al encendido de la quinta vela.

Sr. Locutor: Procederemos ahora al encendido de la sexta vela, para ello invitamos a la Comisión de Ecumenismo que se han acercado para compartir con nosotros esta ceremonia. Esta sexta vela es encendida para iluminar el camino de la paz.

Sr. Locutor: De esta manera hemos procedido a iluminar este candelabro aquí en el recinto con las seis velas que se han encendido. Y a continuación los vamos a invitar a todos a ponerse de pie, porque será Claudia Cherniak quien compartirá con nosotros la oración por los difuntos del Holocausto.

-Se procede a ponerse de pie para escuchar la oración y dice él

Sra. Chernia: Dios misericordioso, tú que moras en las alturas, concede el reposo eterno y acoge bajo tu divinidad entre los consagrados a ti con pureza que brillan con el resplandor celeste, al alma de nuestros hermanos y hermanas que fueron gaseados y quemados y asesinados en Europa, en la Segunda Guerra Mundial, en la Shoah. Con reverencia evocamos hoy sus recuerdos, con tu misericordia acógelos bajo tu disminuida para la eternidad, pues tu eres seguridad, concédeles la quietud. Amén.

Sr. Locutor: Los invito a realizar un minuto de silencio.

-A continuación se realiza el minuto de silencio.

Sr. Locutor: Vamos a invitar a continuación para cerrar este acto a Claudia Cherniak, que estará cantándonos en esta oportunidad el tema “Eli Eli”.

-Acto seguido se realiza la interpretación del tema “Eli Eli”.

Sr. Locutor: Muchas gracias Claudia, un placer. De esta manera y agradeciendo la presencia de todos damos por finalizado este acto, a todos, muchas gracias.

-Es la hora 11:15.